

Encuentro se programó, en principio, para el martes 20 de agosto: Alcaldes del norte se alistan para reunión en La Moneda y exigirán nuevas medidas por ola migratoria

En la cita con el subsecretario del Interior, Manuel Monsalve, demandarán una mayor coordinación para enfrentar un posible nuevo flujo masivo de venezolanos a Chile.

C. RIFFO, D. VALDIVIA Y D. JAIME

Para alcaldes de comunas del extremo norte que han soportado el peso de la fuerte oleada migratoria y masivos ingresos irregulares por pasos no habilitados hay coincidencia: no están preparados para un nuevo masivo flujo de ese tipo, que temen por la actual crisis política, económica y social en Venezuela.

Que el apoyo de las Fuerzas Armadas en el resguardo fronterizo sea permanente, además erradicar lugares de asentamiento del crimen organizado que llegó a Chile junto con los extranjeros, son sus demandas.

Estas últimas y otras más locales, según anunciaron, las presentarán el martes 20 de agosto cuando se reúnan en La Moneda con el subsecretario del Interior, Manuel Monsalve. Una cita para la que algunos afirman que ya fueron invitados, otros que recién se enteraron y algunos que indican que les avisaron entidades como la Asociación de Municipalidades del Norte.

El alcalde de Antofagasta, Jonathan Velásquez, señaló que

“Que el Gobierno y el Congreso trabajen para elaborar leyes que permitan impedir el ingreso al país de migrantes irregulares. (...) Dotar de mayor facultad al Ejército”.

JAVIER GARCÍA
 ALCALDE DE COLCHANE

“Que nos entreguen más recursos económicos (...) Tenemos que andar mendigando para que nos presten apoyo en situaciones relacionadas con la migrancia”.

JONATHAN VELÁSQUEZ
 ALCALDE DE ANTOFAGASTA

hará dos solicitudes de ayuda para que su región tenga más seguridad. “Que nos entreguen más recursos económicos, porque la vez anterior nos dieron 1.500 millones de pesos para todos los alcaldes y nosotros recibimos 65 millones que no alcanza para el propósito de la seguridad”, indicó.

La autoridad, además, apuntó a las delegaciones presidenciales regionales: “Tenemos que andar mendigando para que nos presten apoyo en situaciones relacionadas con la migrancia”.

Velásquez también aludió a un fuerte impacto en sectores como la educación y la seguridad ciudadana. Señaló que en el Liceo de Hombres Mario Bahamonde, de Antofagasta, el 73% de la matrícula corresponde a extranjeros y que a la fecha ha debido dismantelar 700 rucos ubicados principalmente en la costanera y que para ello no cuenta ni con recursos ni con apoyo del go-

bierno central.

El alcalde de Arica, Gerardo Espíndola, anunció que reiterará lo que ya ha dicho al subsecretario Monsalve en su visita a la Región de Arica y Parinacota.

“Lo primero es no improvisar. Hoy tenemos la oportunidad de actuar de manera coordinada a nivel regional, de los países por donde transitan estos flujos migratorios, y que se tomen medidas

como mayor inversión en la proyección de la frontera, en el caso nuestro, la chileno-peruana”, afirmó.

Espíndola también pidió la erradicación de zonas de terrenos donde además de la instalación de migrantes en forma irregular en terrenos contaminados con metales pesados, según investigaciones de la fiscalía local y ambas policías, en los últimos años han sido la base de operaciones de organizaciones ligadas al Tren de Aragua.

PROYECCIÓN
 Se estima que un 10% de los nuevos migrantes venezolanos se traslade a territorio chileno.



AL NORTE DE ARICA.— Los alrededores del paso fronterizo Chacalluta, en la foto, son zonas donde habitualmente se detectan ingresos irregulares.

Nuevo incidente

Este fin de semana, en la Región de Tarapacá, en la comuna de Colchane, el Ejército informó que en un sector conocido como bofedales fue agredido un militar que estaba de guardia en un puesto fronterizo. Al uniformado lo golpearon y le quitaron su fusil que estaba sin cargadores. El arma fue hallada a pocos metros de distancia.

La institución presentó una denuncia ante Carabineros por los delitos de maltrato de obra a personal de las FF.AA. y robo de

material de guerra.

El alcalde de Colchane, Javier García, dijo que “es inaceptable que migrantes irregulares ataquen de forma violenta a personal del Ejército en nuestra frontera. Por eso es urgente que el Gobierno y el Congreso trabajen para elaborar leyes que permitan impedir el ingreso al país de migrantes irregulares. Asimismo, se debe dotar de mayor facultad al Ejército para usar la fuerza en caso de ser necesario. Es la única forma de entregar seguridad a nuestros vecinos que viven en la frontera”.